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高考已进入最后一个月的倒计时，每位学生都在做最后的冲刺。近日一则披露阅卷不公“内幕”的网帖引发关注，很多

网民看完心中不禁生疑，自己的命运是否因此改变了？

新华社“中国网事”记者在采访中发现，该网帖已被证实为旧帖新发，曾多次在高考招录期间“现身”网络，多位参加过

高考阅卷的负责人和阅卷人都表示，现在的高考阅卷非常严谨，可以最大程度实现公平。

追问

1

阅卷复查就是走过场？
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前期判卷有初查和大组检查，后期核分也

有审查，省教研室专家坐镇随机抽查

该帖作者自称是参加过高考阅卷的中学

老师，文中披露的关于阅卷流程之敷衍令人咋

舌，“复查时一些老师为追求进度，不判定题目

正确与否，只看分数累加是否正确；阅卷研究

生水平低下，学生解题方法正确，却因不是标

准答案上的解法而不能得分”。

参加过

2012

年江苏高考化学组阅卷的陈

欢告诉记者， 现在阅卷是将试卷扫描进电脑，

然后随机同时分发给两位阅卷人，理科类没有

弹性的答案，哪怕出现

0.5

分的分差都会交给

第三人重新批改。

江苏一所高校的阅卷小组负责人介绍，每

个阅卷人都只负责几个小题或是大题中的几

个小问，“阅卷前一天每人都要试批几千份试

卷，把可能出现的答案和模糊不清的问题都理

清了才能上岗”。

该负责人表示，前期判卷的时候有初查和

大组检查，后期核分的时候也有审查，省教研

室的专家也会坐镇随机抽查。

“这个帖子太‘雷人’了，高考阅卷早在几

年前就已经全面推行‘无纸化阅卷’，哪里还有

帖子里提到的试卷袋。 ”陈欢说。

追问

2

阅卷人对学科一窍不通？
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只有对口专业的老师和研究生才有资格

参与高考阅卷，且多数有师范类背景

网帖中还 提 到 ， “ 参 加 阅 卷 的 人 有 的

是 没 有 学 科 背 景的高校行政人员 ， 有的

是只为 ‘混钱 ’的师大学生 ”，事 实 真是如

此吗 ？

吴晓蔚参加

2012

年江苏高考语文组阅卷

时正是一名中文系的研究生， 她告诉记者，与

批改其他类型的试卷相比， 高考阅卷最吃力、

最严谨，语文阅卷尤其如此，而所谓“报酬”也

并没有多高。

据了解，只有对口专业的老师和研究生才

有资格参与高考阅卷，且多数都有师范类的背

景。

“所有阅卷人都参加了专门的培训，除了

责任心方面的教育， 会对考题进行详细的讲

解。 我们也知道这关系到一个人的命运，所以

都非常认真地对待”。 吴晓蔚说。

参加过宁夏自治区高考作文阅卷的一位

老师则表示，当地阅卷人都是中学老师和高校

老师，研究生没有阅卷资格。

追问

3

为赶进度可跨学科支援？
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学科内部如果改得快的可能会支援改的

慢的小组，但跨学科支援是天方夜谭

高考阅卷是否真如网帖中所说，为了赶进

度而有错不纠，甚至出现跨学科“支援”的现

象？

高考阅卷小组负责人坦言，高考的分数公

布、 学生择校等事项都要在短时间内完成，留

给高考阅卷时间只有

7

天，不可谓不紧，但是

进度紧绝不意味着允许出错，更不可能出现跨

学科“支援”的现象。

吴晓蔚告诉记者，语文阅卷难度大，批改

进度相对较慢，“阅卷是两个人改一道题，如果

错的总是你，组长就会找你谈话，告诉你宁可

慢也要保证正确率。 现场还有摄像监控，要是

‘混’肯定会被开除”。

陈欢表示， 理科类考卷由于答案相对固

定，批改难度较小，一般

6

天就可以完成阅卷，

也就不存在赶进度的说法。 “学科内部如果改

得快的可能会去支援改的慢的小组，但是跨学

科支援真是天方夜谭。 ”陈欢说。

(

据新华社

)

关注“高考阅卷公平” 近日一则披露阅卷不公“内幕”的网帖引发关注 很多人质疑自己的命运是否因此改变了？

新华社记者调查发现，旧帖新发太“雷人”

三问高考阅卷“内幕帖”

高考学生都在做最后的冲刺

(

资料图）

街道办事处

一年“吃”掉百余万接待费
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一个街道办事处，

2011

年因

公接待“吃”掉

109

万元，

2013

年

计划 “吃 ”

108

万元……

5

月

6

日， 广州市政协委员韩志鹏在微

博上发帖， 直指广州市白云区同

和街“三公”经费中的“公务接待

费”过高。

记者翻查广州各区镇街的

“三公”账本发现，公务接待费高

企的，远不止白云区同和街一个，

其中从化两个贫困镇———良口和

鳌 头 的 公 务 接 待 费 分 别 高 达

187.6

万元

(2011

年

)

及

125.5

万

元

(2012

年

)

。以良口镇为例，也就

是说该镇

2011

年每天的公务接

待开销超过

5500

元。

5

月

6

日傍晚， 同和街道办

书面作出回应，称该街道

2011

年

的公务接待费实为

32

万元，但并未

对

2013

年的公务接待费预算高达

108

万元作出解释。而良口镇一干部

解释称，从日常工作来看，真正的

公款吃喝开销其实不大。 但良口

镇每年筹办杨梅节、番薯节、青梅

节等帮农民宣传和促销农产品

时， 会邀请一些嘉宾或者单位来

参加活动，均会产生接待，同时还

会购买一些农产品赠送给嘉宾以

作宣传。

（据《南方都市报》）

一家会所

一道红烧孔雀要价 1680 元
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经过连日来多个晚上的蹲

守， 记者在合肥市琥珀山庄小区

内的庐阳街看到， 有车辆排队在

会所内吃喝的现象，也体会了“铁

将军”把门的神秘。读者报料的神

秘高档会所、大门紧闭的低调“园

林”里面到底是什么情况？记者决

定，无论如何，也要进入其中一探

究竟。

在琥珀山庄庐阳街北段一家

别墅会所内，记者在菜单上看到，

每份

1680

元的红烧孔雀以及每

份

358

元的红烧咸大雁都在其

中。 “我们的菜肴虽然贵，但很稀

罕，晚上想在这里用餐，都必须提

前一天预订。 ”庐阳街一处会所的

经理表示。

在另一家会所提供的餐单

上， 记者看到了两款不同价格的

海参， 分别是每位

398

元和

268

元。 “一个是关东参，一个是关东

辽参，别人一般说关东辽参好，其

实关东参会更好，大一点，刺也长

一点。 ”经理介绍。

(

据《生活报》）


